

# #7 Notre histoire au coin de la rue

1. Qui sont les martyrs canadiens, qu'ont-ils de si remarquable et pourquoi selon vous sont-ils si présents dans notre toponymie ?
2. Pourquoi, selon vous, le premier ministre Jean Lesage est-il si présent dans notre toponymie (70 mentions contre 45 pour René Lévesque par exemple) ?
3. Qu'est-ce qui explique selon vous que M<sup>gr</sup> François de Montmorency-Laval soit si souvent nommé dans notre toponymie ?
4. Pourquoi, selon vous, Félix Leclerc est-il, et de loin, l'écrivain le plus nommé dans notre toponymie ?
5. Donnacona, Batiscan et Pontiac sont des noms de villes rappelant des chefs autochtones. Retraced sommairement qui ils étaient.
6. L'infographie propose en conclusion une série de femmes nommées dans notre toponymie. Retraced le domaine dans lequel chacune d'elle a œuvré : Laure Conan, Thérèse Casgrain, Judith Jasmin, Laure Gaudreault, Émilie Gamelin, Marie Gérin-Lajoie, Pauline Julien, Idola Saint-Jean, Irma Levasseur et Kateri Tekakwitha.

## CONCEPTS PARTICULIERS

TOPONYMIE • HÉROS • SAINTS MARTYRS CANADIENS

## RESSOURCES

Cette infographie résulte d'une recherche menée le 11 avril 2017 sur le moteur de la Commission de toponymie du Québec, parmi 263 000 noms de lieux, dont les 93 000 lieux documentés. En gras italique, la formulation du nom de la personne la plus fréquente, [http://www.toponymie.gouv.qc.ca/ct/accueil.aspx].



LAPORTE, Gilles, « Notre histoire au coin de la rue », *Infographies.quebec*, Québec, Septentrion, 2018.